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活动现场中央，放置了10多个塑料
制成、大小相同的鱼池，每个鱼池里都有
10多条锦鲤。在鱼池的外面还张贴了
定价单，上面简单描述了每条锦鲤的情
况，同时也标注了定价。

其中，最贵的一条长度达到了55厘
米，定价8万元。“这条锦鲤体型特别好，
长相漂亮，光泽好，能大型化。像人一
样，她现在只是幼儿园阶段，以后会继续
长大并超过90厘米，成为锦鲤界的‘姚
明’。”郭超玲的父亲郭斌这样解释这条
锦鲤的定价。

而这条锦鲤也在现场受到了大家的
关注。山东泰安龙禾农业有限公司总经
理戴纪鑫早早就把自己的名字和手机号
写在了便笺纸上，贴在了这条锦鲤的定
价单上。

“虽然这条锦鲤的竞争对手很多，但

我势在必得，相信参与的每个人都是这个
想法。”最后戴纪鑫如愿“夺”走了这条锦
鲤,“我要把它带回去作为种鱼繁殖。”

其实，在定价抽签前，主办方还发放
了一组福利：在现场的客户中抽奖，抽中
的20名客户可以在一个福利鱼的鱼池
里根据顺序挑选一条鱼免费带回家。“这
些锦鲤的价格也在3000元至5000元之
间。”郭超玲说。

郭超玲表示，养锦鲤就像养艺术品，
基因、水质、饲料缺一不可。为此，他们
与宁波大学合作的精子冷冻技术研究，
用于建立基因库，通过人工授精可以培
育出更多高质量的锦鲤。

目前养殖场已建设基地160亩，其
中核心基地有9座智能钢构温室，内含
106个养殖池，每池独立配备水处理循
环系统，确保锦鲤生长环境零污染。

迷路老人一句“饿了”
热心小伙直奔超市

“出手救急不犹豫，这个小伙子好
样的！”4月17日，网友“火星叔叔马
丁”在中国宁波网天一论坛发帖称，
16日晚，一位高龄老人离家迷路，在
鄞州区下应街道誉澜颂小区门口徘
徊，幸得路过的小伙热心帮助，最终老
人平安踏上回家路。

18日，记者联系上发帖网友王先
生。王先生告诉记者，他住在誉澜颂
小区，4月16日晚8时许，他下班回
家，到小区时，看到一位老人在大门口
徘徊。

这时，有名年轻小伙刚好路过，注
意到老人一脸迷茫的神情，便主动上
前询问。得知老人迷路了，小伙子就
守在老人身边，轻声安抚，并掏出手机
拨打110报警。

王先生见状也过去和他们交谈起
来。小伙说他住在附近的洋江水岸小
区，随后和王先生一起安抚老人，并询
问老人情况。

王先生告诉记者，老人年纪约莫
80岁，言语含糊，问了好几遍也讲不
清楚自己家在哪里，是否有子女联系
方式。

不过他们发现，老人胸前挂着一
块牌子，上面写着住址在首南街道和
顺家园。

“和顺家园距离誉澜颂小区路程
可不近。看样子这位老人是迷路了，
找不到回家的路，且越走越远。”在等
待民警到来过程中，王先生和小伙一
直陪伴着老人。

当询问老人是否吃过晚饭时，老
人连称：“没有，肚子饿了！”小伙立马
跑进边上的超市，为老人购买食物和
矿泉水。

民警赶到后，小伙向民警详细说
明了情况。看到民警带老人离去，他
才放心离开。

“事情虽然不大，但这位小伙子真
是个热心肠！”王先生夸赞道。

记者从鄞州区公安分局下应派出
所了解到，当天晚上，民警顺利将老人
送回了其在首南街道和顺家园的家
中。

视频中这位好心的小伙子是谁
呢？社区工作人员告诉记者，17日、
18日两天，他们在小区群里发动居民
查找，但到现在还没有找到。

记者 方琴 文/摄

小伙在超市内为老人买吃的。

万元万元成交成交！！
鄞江镇的这场交流会
将影响国内锦鲤的价格
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4 月 19 日，宁波市

海曙区鄞江镇的郭斌养
鲤场内人潮涌动，来自
全国各地的百余名鱼友
欢聚在此，参加定价抽
签品评交流会。此次活
动的最高潮，就是锦鲤
的“定价抽签”。

“为了不让拍卖导
致锦鲤价格虚高，或者
让好的锦鲤被埋没，定
价抽签的规则就是我们
先给每条锦鲤定价，大
家如果看中同一条锦鲤
的话，就以抽签的形式
决定锦鲤的最后归属。”
郭斌锦鲤场负责人郭超
玲说。

从 2008 年建成养
殖场，到2015年被评为
亚洲最佳锦鲤场，再到
2021 年选送的红白锦
鲤获得第二十一届中国
锦鲤大赛冠军，经过 17
年发展，郭斌的锦鲤场
终于站到了行业顶端。
这也让郭超玲可以自豪
地表示——这场交流会
将在一定程度上影响国
内锦鲤的价格。
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郭斌锦鲤场是郭斌一手建起并壮大
的。

在2002年之前，郭斌经营着一家文
具厂。有一年，郭斌在参加广交会时看
到了锦鲤。“其实，父亲从小喜欢养鱼，那
时候养的主要是红鲤鱼。”郭超玲说，颜
色艳丽的锦鲤让父亲一见倾心。回来
后，郭斌立即到当时的宁波花鸟市场买
来锦鲤，在自己的文具厂养了一池子。

锦鲤养殖兴盛于日本。此后，每次
去日本谈文具生意，郭斌都要到各大锦
鲤场去看一下。慢慢地，他引进的锦鲤
越来越多。后来，文具厂里的池子养不
下了，他就到厂外去承包场地，另外挖池
养锦鲤。

2008年，当地农林部门主动找到郭
斌，支持他把分散的锦鲤池都迁建到鄞
江镇。就这样，占地近70亩的郭斌锦鲤
场建成了。打这之后，郭斌把文具厂交
给妻子打理，自己一头扎进了锦鲤场，把
全部的时间和精力都放到了养锦鲤上。

这么多年来，郭斌已筛选过数不清
的锦鲤，凭借经验，他一眼能看出锦鲤是
否得病、所得何病，并帮它们看病诊治。

他还练就了一双甄别锦鲤品种的火
眼金睛。只需一两秒钟，他就能从一网
锦鲤中挑出颜值高的继续“培养成才”，
成功率达80%以上。郭超玲说，每条锦
鲤的花纹、色彩、鱼鳞、皱褶都不一样，父
亲能凭外貌择优录取，靠的就是多年积
累的经验。

2021年末，郭斌养鲤场选送的一尾
长1.03米的红白锦鲤，获得第二十一届
中国锦鲤大赛冠军。这是该赛事举办
21年以来，首次由“国产锦鲤”夺冠。

“一条锦鲤从鱼卵开始养，一般需要
四五年时间。养大的锦鲤去参赛，堪比
选美，既看花色，也看身材、长度，还要看
光泽度，靠的是多年悉心培育。”郭超玲
说，这15年来，父亲泡在锦鲤场，为了提
升锦鲤品质，每天起早贪黑地钻研。

那什么样的锦鲤才是精品呢？“头版
要宽，眼距要宽，体型要顺畅，骨架要大，
平衡感好。”郭超玲说，个人饲养锦鲤，除
了注意水质，更要注意饲料的配比。“锦
鲤虽然以胖为美，但也不能吃成大肚
子。” 记者 林伟

通讯员 王孝菡

现场：定价8万元的锦鲤受到追捧

缘起：从开办文具厂到跨界养殖锦鲤2
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